
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
令和３年度第１回相模原市入札監視委員会 

事務局 

（担当課） 
契約課 電話０４２－７６９－８２１７（直通） 

開催日時 令和３年７月２０日（火) 午前１０時１５分～１２時００分 

開催場所 相模原市役所 本庁舎本館２階 第１特別会議室 

出 

席 

者 

委 員  ５人（別紙のとおり） 

その他  ０人 

事務局  １７人（財政部長、契約課長、技術監理課長 他１４人） 

公開の可否 □可  □不可  ■一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

法人に関する情報又は個人の当該事業に関する情報であって、公に

することにより当該法人等の権利、競争上の地位その他正当な利益

を害する恐れがあるため 

会議次第 

１ 開会 

 

２ 委員長の選出 

 

３ 議題 

（１） 入札契約手続の運用状況等について 

ア 令和２年度第４四半期分 

（２） 抽出事案の審議について【非公開】 

  ア 県道５１５号（三井相模湖）災害復旧工事（その１） 
  イ 市立大野北中学校Ａ１・Ａ２棟校舎改造工事 
  ウ スポーツ・レクリエーションゾーン既設配管量水器等 

設置工事 
  エ 公共下水道上矢部系統整備工事（２-その１） 
  オ 無名橋（津久井０９）ほか修繕・耐震補強工事 
 
４ その他 

 

５ 閉会 

 

 

 



 

 

審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 開 会 

 

２ 委員長の選出 

相模原市入札監視委員会規則第３条第１項の規定に基づき、委員の互選により

細田委員が委員長に選任された。 

 

３ 議 題 

（１）入札契約手続きの運用状況等について 

     事務局から、令和３年１月から３月までの入札契約手続の運用状況等について

説明した。 

 〈質疑・意見〉 

  ○小中学校の長寿命化改修工事が複数発注されているが、一度に同じような案

件を発注するのではなく、時期を分散させることはできないのか。また、落

札業者が比較的ばらけている印象だが、偶然か。（川合委員） 

  ⇒●通常であれば５月頃発注し、夏休みに施工というのが、学校の一般的な工

事の流れだが、新型コロナウイルス感染症の影響で、令和２年５月頃の発

注は見送らざるを得ず、予算繰越処理の上、令和３年度施工に向けて、こ

の１-３月期に発注を行った次第である。 

    また、落札業者に偏りがなく見えるのは、同日開札の案件を落札したこと

により、配置予定の技術者が配置できなくなることによる無効や本市で定

める手持ち工事の制限により、落札業者の分散がなされた結果と考える。 

  ○同じ時期に同じような内容の発注を大量に行うと、落札率が高くなるなどの

弊害が発生するのではないか。（川合委員） 

  ⇒●前述のとおり、発注を一度見送った経過から、総じて受注意欲は高いと考

えられる。調査基準価格以下の価格で落札された案件もあり、高い競争性

が見受けられる。 

  ○多量の発注にも関わらず、落札業者に偏りがない様子から、疑わしい行為が

あったのではないかなど邪推も可能だが、詳しく入札経過を伺えば、落札業

者や落札率などの表面に見えている情報から想像されるよりも、高い競争性

があるようだ。（細田委員長） 

    



（２）抽出事案の審議について 

法人に関する情報又は個人の当該事業に関する情報であって、公にすること

により当該法人等の権利、競争上の地位その他正当な利益を害する恐れがある

ため、内容非公開。 

 

４ その他 

  

５ 閉 会 

 

 

 



 

 

相模原市入札監視委員会委員出欠席名簿 

 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

１ 大塚 誠 
桜美林大学  

ビジネスマネジメント学群 教授 
 出席 

２ 梶田 佳孝 
東海大学 工学部 

土木工学科 教授 
 出席 

３ 川合 きり恵 弁護士  出席 

４ 舟戸 麻衣  公認会計士・税理士  出席 

５ 細田 孝一 神奈川大学 法学部長 教授 委員長 出席 

 


